


Petites villes de demain vise à améliorer les conditions de vie 
des habitants des petites communes et des territoires 
alentour, en accompagnant les collectivités dans des 
trajectoires dynamiques et respectueuses de 
l’environnement. Le programme a pour objectif de donner 
aux élus des villes et leurs intercommunalités de moins de 20 
000 habitants exerçant des fonctions de centralités, les 
moyens de concrétiser  leurs projets de territoire.

Grâce aux projets de l’amélioration et du développement 
des Habitations Troglodytiques, notre village a été retenu !

Magalie Hulin

Le programme est conçu pour 
soutenir 1 000 communes
françaises, sur six ans. 

Révéler le potentiel des petites villes 
pour des territoires de cohésion au cœur de la relance.



Notre maire élu Président , de l’association
« Les Plus Beaux Village de France »



C. Léothier G.Poix R. Baudry





La Communauté de Communes Vallée Dordogne Forêt Bessède

Une nouvelle équipe pour le territoire

L’intercommunalité repose sur une coopération entre communes.
Les élus travaillent de concert et coconstruisent des projets et des politiques communautaires en phase avec les enjeux territoriaux : ceux liés aux

impératifs de    notre époque, des attentes des habitants et des 20 communes du territoire .
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Commerçants, artisans, 
restaurateurs, producteurs, 
entrepreneurs, agriculteurs, 

prestataires de services, artistes…

vos services et vos projets sont les 
premiers moteurs du développement 

du territoire.

Intéressés ? Faites-vous 
connaître : Transmettez-nous 

vos coordonnées (Nom, nom de 
votre societé, adresse, courriel, 

téléphone, site internet/pageFB...)

COMCOM

Plan local d’urbanisme intercommunal  PLUi
.

Une campagne de recensement et de 

communication est ainsi ouverte pour 
promouvoir vos activités et vos initiatives. C’est un document d’urbanisme qui déterminera les conditions d’aménagement et d’utilisation des sols à

l’échelle du territoire de la communauté de communes, pour les  dix prochaines années.

Il repose sur le projet d’aménagement et de développement durable défini par les élus, et se concrétise 
pour son application par :
→ un règlement graphique (il permet de localiser les différentes zones urbaines, agricoles, naturelles…)
→ un règlement écrit (il impose des règles aux constructions pour chacune des zones constructibles )

Le PLUi aborde toutes les thématiques qui concerne nos vies quotidiennes : logement, bâtiment 
d’activités, commerces, espaces et équipe- ments publics, mobilités, architecture, paysages, zones 
naturelles… adaptations aux risques (inondations, feux de forêt…) et au changement climatique. Son 
élaboration a commencé début 2020 pour aboutir à un  document rendu applicable à l’horizon 2023.
Le PLUi remplacera alors les documents  d’urbanisme existants (PLU et cartes communales).

Tél : 05 53 28 66 00

contact@ccvdfb.fr

Le Centre Intercommunal
d’Action Sociale (CIAS)

Le Plan Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUi) est actuellement en cours d’élaboration.

Il va remplacer, d’ici 2 ans environ, les cartes communales élaborées à l’époque par Belves et 

Saint-Amand-de-Belves, respectivement en 2006 et 2012. Celles-ci resteront en application au 

moins jusqu’à ce que le futur PLUi entre en phase d’approbation.

Ce futur document est fondamental pour la vie de notre territoire, car il permet de gérer le droit

des sols. Il établit, pour une période d’environ 10 ans, les secteurs qui sont ouverts à la

construction, et les règles qui sont applicables dans ses secteurs : tant pour les constructions

nouvelles, que pour des travaux sur les constructions existantes (telles que les principes

d’implantation surles parcelles, les hauteurs, les aspects, les espaces laissés libres…). 

Dans le cadre particulier de la cité de Belves, le PLUi intégrera les éléments détaillés et ciblés

du SPR (Site Patrimonial Remarquable).

L’élaboration de ce document d’urbanisme est l’occasion pour tout un chacun de s’interroger

sur ces projets à court et moyen terme : qu’il s’agisse des particuliers et des projets d’habitat, 

de professionnels et des projets de nature économique, d’agriculteurs et de projets de

bâtiments agricoles, des communes et de projets d’aménagements ou d’équipements publics…
Dans ce cadre, chacun peut utilement apporter sa contribution, en informant les élus de sa

commune (ou directement la CCVDFB) de son projet en gestation, même juste en réflexion. 

N’hésitez pas à vous tenir informé de l’état d’avancement de l’élaboration du PLUi

(sur le site CCVDFB www.ccdordogne-bessede.fr), à réagir aux publications et mise en ligne 

de documents à destination du public, et à interagir à ce sujet avec vos élus .

mailto:contact@ccvdfb.fr
http://www.ccdordogne-bessede.fr/
http://www.ccdordogne-bessede.fr/
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Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat

Objectifs

Améliorer, développer l’habitat privé sur l’intégralité des 3

Communautés de Communes auprès des propriétaires,

qu’ils soient occupants ou privés.

•L’amélioration énergétique des logements

•L’adaptation des logements au handicap et vieillissement

•La résorption de l’habitat indigne et très dégradé

3 . thématiques retenues 
:

Durée du dispositif : 5 ans

du 01 janvier 2020 au 31 décembre 2024

Les démarches doivent être réalisées 3 mois avant le début 

des travaux ! PERMANENCE 1er lundi du mois de 9h30 à 12h



58 rue du Lieutenant GIFFAULT
24170 Belvès   Tél : 05 53 31 44 81

franceservices24170@ccvdfb.fr 
pointpublic-belves@wanadoo.fr

A. Gameroff

Laurence DAUBIE

mailto:franceservices24170@ccvdfb.fr
mailto:pointpublic-belves@wanadoo.fr
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mailto:pointpublic-belves@wanadoo.fr


NOS PROJETS

• Petites  Villes de Demain

•Travaux communaux  : 

•Travaux divers à l’aérodrome

• Réfection des cimetières 

(engazonnement)

•Réfection du mur de l’Oiseau qui chante

•Création d’un escalier et d’un petit hangar 

dans le jardin de la crèche

Lilou Photographe

Cet été, au mois de juillet, une très belle semaine a pu être proposée à un
groupe de 16 jeunes du territoire ( Pays de Belvès, le Buisson de Cadouin).
Ils ont pu bénéficier de vacances studieuses en visitant une partie de la
Nouvelle Aquitaine grâce au projet mis en place suite au confinement par le
Département : colonies apprenantes. Chaque jour, ces jeunes effectuaient
une visite. Du bateau à la Rochelle, le zoo de la Palmyre à Royan, Mimizan et
son Aqualand. Ils ont fait du surf, ont pu admirer les couchers de soleil sur
les plages de la côte atlantique et ont terminé ce magnifique séjour par la
visite guidée d'un musée à Bordeaux, puis ils ont découvert cette ville
portuaire en gyropode (la nouvelle attraction de la jeunesse!). La finalité de
cette semaine était de comment aborder des vacances en prenant du plaisir
tout en rédigeant un carnet de bord, et ce en travaillant la lecture, en
calculant un budget afin d' aborder les mathématiques et surtout en se
sociabilisant au sein d'un groupe.
Pari gagné !
Merci à Gael Maradène notre animateur, et à Laurence Raffis,

accompagnatrice.

Merci à l’équipe du
Local Jeunes pour la
distribution des
cadeaux de Noël
(offerts par la
municipalité) à nos
seniors de plus de
80 ans! Parfois la
porte était close… si
vous n’avez pas été
servi, n’hésitez pas
à vous manifester
auprès de la mairie!Local jeunes

Fini????



Il a été initié par la commune de Pays de Belvès et sera porté par la Communauté de Communes Vallée Dordogne Forêt
Bessède.
Il a pour ambition de doter le bureau d’accueil d’un espace plus fonctionnel, les locaux actuels étant mal situés,
peu adaptés, et non accessibles aux personnes à mobilité réduite.
Ce projet de Pôle consiste également à valoriser les abris troglodytiques situés sous la Place d'Armes de Belvès
pour renforcer l’attractivité du village

Le projet de Pôle touristique

La réflexion menée par la nouvelle équipe municipale a conduit à scinder le projet en 3 opérations :
- L’aménagement de l’office de tourisme (accueil et bureaux) 
- L’aménagement d’une boutique et de logements à l’arrière du bâtiment
- La valorisation des abris troglodytiques

Le coût HT de l'opération : 1 120 000€ HT (TVA à récupérer) et des demandes de subventions ont été déposées.  

Il est attendu  un financement de l'Etat, du Département et de la Région à hauteur de 80% pour la partie OT.

Plan de situation Répartitions futures



PROJET D’ESPACE COWORKING À DOMINANTE CULTURELLE

Pourquoi ? 
Une évolution de la société 
vers une modification de 
l’organisation du travail, et 
favorisant le télétravail 
(amplifiée depuis la 
pandémie )et la recherche 
d’une qualité de vie dans un 
environnement préservé. 
Cette nouvelle conception 
séduit les entreprises  
(économique) et les 
nouvelles générations de 
travailleurs          ( 
convivialité, environnement 
de travail, qualité de vie à la 
campagne…)

Espace de coworking :

Une location d'espaces partagés de travail (au mois, à la journée ou à l’heure avec 
une offre de services), dans un  bâtiment de caractère dans un site exceptionnel.

Acquis par la municipalité en 2017.
Présence également , d’ un restaurant intégré panoramique. 

Qui gère ? 

Une société bordelaise  accompagnera  la croissance des startups, animera 
des espaces de coworking et gèrera.



La réalisation d'un plan d'adressage a pour objectif de disposer 

d'adresses normées sur la commune. C’est indispensables pour 

bien se repérer, accès plus rapide des services de secours… 

faciliter la vie des citoyens.

Pour les citoyens

•Facilite et simplifie les livraisons à domicile.

•Facilite et accélère l'accès aux soins et services à domicile (médecins,

secours d'urgence...).

•Facilite les visites de courtoisie.

Pour la mairie

•Facilite l'identification des administrés et l'envoi d'informations

municipales.

•Facilite la gestion des listes électorales.

•Facilite les déplacements intra-muros (lieux de spectacles ou de vie...).

Pour les services aux usagers

Eau, EDF, La Poste, impôts, services de secours...

•Facilite l'identification et la gestion des clients.

•Facilite et rend moins coûteuse la réalisation des prestations.

•Permet la prospection et la diffusion d'informations.

•Permet de diminuer les coûts de livraison en cas de mauvaise identification

du client.

•Facilite et accélère la distribution du courrier.

Pour les entreprises de la commune

•Facilite et accélère l'accès des fournisseurs et des clients.

•Permet la prospection et le démarchage des sociétés présentes sur

• la commune.

A quand le raccordement à de la  fibre optique à Pays de Belvès ?

Le Président du Conseil Départemental, Germinal PEIRO, 
prévoit une installation pour 2022 . 

« Nos arbres belvésois »

Nous rencontrons un soucis avec les prunus qui se trouvent sur la 

place de la Brèche. En effet, 8 d’entre eux sont morts et les 18 

autres sont « malades ».Il va donc falloir les retirer. Il en est de 

même avec un de nos plus anciens tilleuls situé Place Général de 

Gaule,( face au nouvel emplacement des poubelles). 

Celui-ci est creux et pourrait devenir dangereux.

En cours…

Pour ceux qui désirent être informés régulièrement, merci de nous 
communiquer vos adresses mail …(mairie.belves@wanadoo.fr)

Marché hebdomadaire : samedi matin

TRAVAUX : ECOLE PRIMAIRE

Dès la  fin des vacances de février, la première tranche des travaux, 

concernant la Maternelle devrait être terminée. Quant à l’école 

primaire qui se refait une  « Beauté », elle  accueillera les élèves dès

la rentrée de septembre 2021. Si la situation sanitaire le permet, une 

journée « portes ouvertes » vous permettra de la visiter!

Un reportage complet vous sera présenté lors du prochain bulletin 
municipal.

SMD3 :  Pour l’instant, nous sommes en discussion avec le SMD3 afin 

de  trouver des solutions à nos problèmes. Une réunion  décisive 

aura lieu fin juin et nous vous tiendrons informer.



. Les spécialités traitées en consultations externes :
Neurologie, Pédiatrie, Gynécologie médicale

. Les consultations en télémédecine,  en relation avec les CH de       
Bergerac, Périgueux et Sarlat et avec infirmière spécialisée sur 
place proposeront la Cardiologie et Dermatologie.

Le Centre Hospitalier de Belvès s’inscrit dans une dynamique d’ouverture par le 

développement de consultations externes de spécialités pour la population de son 

territoire et bien sûr pour les patients qui sont hospitalisés au Service Soin de Suite et 

Réadaptation, et de médecine, pour les personnes âgées accueillies à l’EHPAD du CH de 

Belves, à la Résidence Autonomie et pris en charge au SSIAD gérés par le CH de 

BELVES. 

Des consultations en Neurologie, Pédiatrie et Gynécologie médicale ont eu lieu jusqu’en 

Mars, suspendues puis reprises depuis septembre pour les consultations de neurologie.

La pandémie et les périodes de confinement n’ont pas permis de maintenir le calendrier 

des consultations par spécialités. Cette année a donc été propice à la réflexion et au 

déploiement des consultations en télémédecine, avec les hôpitaux du territoire et sur site, 

une infirmière de spécialité telles que la Cardiologie, et la Dermatologie. En 2021 et dès 

que la situation sanitaire le permettra les consultations externes reprendront.

En 2020, le Centre Hospitalier de Belvès, comme tous les établissements sur le territoire 

a ouvert une unité « COVID 19 » pour y recevoir les patients des centres hospitaliers de 

Bergerac, Périgueux et Sarlat. L’équipe médicale et para médicale y a soigné jusqu’à 14 

patients hospitalisés.

A ce titre, il est important de remercier tous les personnels médicaux et para médicaux, 

logistiques, et administratifs du Centre Hospitalier de Belvès pour leur mobilisation et leur 

dévouement depuis le début de la pandémie protégeant les patients hospitalisés, les 

résidents mais également par « ricochet » la population du territoire. Que soient 

également remerciés les administrateurs dont Monsieur le Maire Christian LEOTHIER, et 

les familles des résidents très présentes, compréhensives et respectueuses des mesures 

mises en place pour protéger les aînés.

Le Centre Hospitalier de Belvès fera une annonce sur le planning des consultations 

externes dès que la situation sanitaire permettra de l’organiser.

NB.26/12/2020

CENTRE HOSPITALIER 

B. Vaquier

RESIDENCE POUR PERSONNES AGEES

EHPAD du CH
de Pays de Belvès



Le centre de secours de Belvès compte aujourd’hui
29 sapeurs-pompiers volontaires.
La caserne de Belvès pour le compte 2020 a assuré 386
sorties (malgré le contexte de la covid-19).En 2019 , nous avions
assuré 502 sorties.
Un sapeur-pompier volontaire est une personne qui donne
de son temps envers les autres.
C’est un engagement citoyen auprès des concitoyens.
Je profite de cette tribune afin de remercier l’ensemble
des sapeurs-pompiers Belvésois pour leur investissement sans
faille au quotidien. Avec un MERCI appuyé aux familles qui acceptent les
absences des sapeurs-pompiers. Le centre de secours de Belvès est heureux
de l’arrivée au sein de ses rangs d’une Docteure. Madame Elodie KATZ,
médecin urgentiste à l’hôpital de Périgueux et résidante à Belvès.
Merci beaucoup à toi Elodie d’avoir bien voulu relever ce défi de devenir
Médecin Capitaine des Pompiers. Nous pouvons toutes et tous être
heureux de l’accueillir. L’ensemble de la population se réjouit de ce
recrutement. Elodie viendra compléter le service de santé du centre de
secours déjà composé de 2 infirmières, Jocelyne Robert (infirmière aux urgences de l’hôpital
de Sarlat et de Sylvie Kochel, infirmière libérale sur le secteur de Siorac en Périgord).
2021 devrait voir l’arrivée d’un nouveau camion Feu de Forêt et normalement le
changement de notre ambulance.
Je terminerai par un appel à vous, n’hésitez plus, venez découvrir notre engagement,
notre caserne, notre passion…Je reste à votre disposition pour de plus amples
renseignements.

Nous comptons sur VOUS ! Sapeur-Pompier un JOUR, Sapeur-Pompier TOUJOURS.
Restez prudents et prenez soin de vous.

O.REYNAL Chef de centre Pays de Belvès, Lieutenant de Sapeur-Pompier Volontaire.

« Reconnaissance à notre chef de centre de secours, sapeur-pompiers»

Le Conseil Municipal est heureux de constater l’investissement de notre
chef de centre, Olivier RAYNAL qui permet à celui-ci de recruter,
un médecin urgentiste, et de ce fait, nous repositionner comme un centre stratégique. 
Nous remercions nos « Sapeur-Pompiers » et saluons leur courage!

DEFIBRILATEUR

NOUVEL  emplacement du

Ce dispositif de secours est accessible à tous!

Un disque audio  vous explique les démarches  
à suivre quant à son utilisation.

Vaccination C ovid-19  :
Pour les personnes ayant  des 
problèmes  de mobilité, pour se 
rendre au centre vaccination 
de Sarlat. Vous pouvez  téléhoner au service 

TRAM    Tel. 06.82.96.50.92

Chirurgien-Dentiste : Mr PARRA

Médecin :    Mr VIERENDEEL

Crédit Agricole



Téléthon

La vie au Pays de Belvès

Ses associations (au 1er Janvier 2021)

Atelier « masques »
COVID-19 Octobre  rose

Brocante

Liste non exhaustive.
Signaler si erreurs, oublis et autres.

Contact : Vuadel Roselyne 07 88 08 77 64

LE  DEDALE

Parcours 
d’art actuel

.
Prochaine 
exposition 
août 2021



Balade des 11 fontaines au Pays 

des 7 clochers

Samedi 19 septembre 2020, à 14h, 41 personnes

se sont données rendez-vous autour du lavoir

de Belvès pour entamer la balade des 11

fontaines préparée par Pierre Fabre, amateur

et connaisseur reconnu du patrimoine et de

l’histoire de Belves,et orchestrée par les deux

nouvelles élues municipales de la commission

environnement autour de Christian Léothier,

Patricia Lafon et Françoise Correia.

Au-delà de la thématique de la préservation

des richesses naturelles de la ville, c’est un

moment sportif et convivial qui a réuni les

randonneurs.

Rappelons que l’eau est un patrimoine

multiséculaire qu’il nous incombe de

transmettre à nos enfants.

Vous pourrez très bientôt, télécharger le

parcours, sur le site de la mairie.

Belle balade à tous.

E Mouquet

Des racks sont installés près 
de la mairie…   Aux  beaux 

jours, d’autres seront 
disponibles sous la Brèche!

Bar à vin : 
Planches & Plonk

Venez à
Belvès…
à vélo!



Partenariat:  Collège Pierre Fanlac Belvès / Collège de France

Nous sommes heureux d’annoncer qu’un partenariat avec le collège de France est 
en cours d’élaboration avec le collège Pierre Fanlac à Pays de Belvès.
Le collège de France est une des plus prestigieuse institution Française. Être élu 
professeur au Collège de France, est l'une des plus hautes distinctions de 
l'enseignement supérieur français et confère aux titulaires un rayonnement particulier 
dans sa discipline, en France et aussi à l'étranger. .. Le Collège compte une 
cinquantaine de chaires, dont l'objet change en fonction des derniers développements 
de la science.
C’est cet échange entre le collège Fanlac et le collège de France qui sera l’occasion 
pour nos élèves Belvèsois, d’être en relation avec les plus grands chercheurs actuels.
Mr Pemeja , principal du collège Pierre Fanlac est extrêmement  heureux de ce 
partenariat, tant pour permettre aux élèves de côtoyer l’excellence de professeurs 
émérites et contribuer ainsi à œuvrer avec les sciences pour à la réussite des jeunes, y 
compris ceux éloignés des villes universitaires, que pour les enseignants et le public 
Belvèsois qui sera convié aux conférences.
Collège Pierre Fanlac (PF) de Belves:  300 élèves – internat (19 élèves)
Enjeux: situation géographie éloignée, baisse rapide de la démographie.
Objectifs: pour Jérôme Péméja , il s’agit de donner de l'ambition aux élèves qui doivent 
notamment mieux s'ouvrir aux perspectives de mobilité après le collège.
Collège de France (CDF):
Objectifs: Enseigner le recherche entrain de se faire.
Les professeurs titulaires de chaires de disciplines très variées, comme les 
neurosciences, dont Alain Prochiantz (AP), ancien administrateur du Collège de France. 
Il y a aussi des équipes de recherche associées en co-tutelle Inserm/Cnrs.
Le CDF est un site d'excellence, qui s'ouvre aux lycéens éloignés (dispositif campus de 
l'innovation pour les lycées). AP a accepté la proposition de la mairie d'intervenir à 
Belves qui veut organiser des cycles de conférences avec les professeurs du CdF, et/ou 
au près du collège PF. Il peut inciter d'autres Professeurs titulaires de chaires à faire de 
même.
E. MOUQUET

Coaching objectif post-Bac!
Isabelle Querton, arrière petite fille d’ instituteur de Belves,  résidant  
en région parisienne a, depuis octobre 2020 mis en place un 
programme d’accompagnement à l’orientation pour 9 jeunes lycéens 
de Belvès. Bénévole, mais comme une "pro", elle établit des 
programmes très personnalisés permettant à chacun de parler de soi, 
d’exprimer ses envies mais aussi ses doutes pour qu’émerge un projet 
d’orientation. Isabelle ne s’est pas arrêtée avec le confinement : les 
rencontres physiques étant désormais plus difficiles, elle a programmé 
des visioconférences pour échanger à distance avec les jeunes mais 
aussi les mettre en relation avec des professionnels ou des étudiants 
ouvrant ainsi  le champ des possibles. Il a aussi fallu développer les 
compétences de communication orales en préparant à des entretiens 
ou en faisant participer les jeunes aux journées portes ouvertes 
virtuelles. Avec un peu de fibre maternelle,  beaucoup d’engagement 
et de temps partagé avec les jeunes mais aussi avec la forte conscience 
que pour mener à bien son projet d’orientation, il faut  en plus de la 
maîtrise de l’information  une bonne estime de soi; Isabelle amène les 
jeunes à se poser les  questions: quelles sont mes motivations 
profondes? De quoi ai-je envie? Quelles formations me permettront 
d’atteindre mon objectif? En donnant de son temps mais aussi de son 
amour pour la terre belvésoise, que ses ancêtres ont quittée mais à 
laquelle elle est toujours attachée, Isabelle a permis que "l’air de la 
ville qui émancipe" se rapproche des campagnes. En partageant sa 
bonne connaissance du système éducatif mais aussi son réseau d’amis 
implantés dans divers domaines professionnels ou géographiques elle 
contribue à faire émerger des projets dans la tête de plusieurs jeunes 
dans un contexte où le pessimisme l’emporte parfois sur la confiance 
dans l’avenir.
Nous saluons cette belle initiative et souhaitons aux jeunes que leurs 
vœux se réalisent! Et pour reprendre la devise partagée par l’ancienne 
responsable marketing avec son groupe: Confiance & Détermination.

Lilou Photographe



Office de tourisme
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